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A más de un año del anuncio, 
Castro y Chiloé aún no cuentan 
con centro provisorio de Teletón 
Alcalde Elgueta confirmó que la fundación desistió de que el proyecto se ejecute en el inmueble inicialmente 
considerado, en calle Lillo de la capital provincial. Sumó que el municipio ha visto otro espacio para que se concrete la 
iniciativa que significará que algunas terapias de usuarios se realicen en la Isla y no en el instituto de Puerto Montt. En 
reunión de la organización con el concejo castreño, en mayo del año pasado, se vistumbraba que estuviera todo 
operativo en septiembre u octubre del 2024. 

familias chilotas deben 
atenderse en el 

  

CEDIDA, 
Carolina Ruiz Díaz 
cronica(Olaestrellachiloe.cl 

anuncio de la instala- 

n deun centro provi- 
orio de Teletón en la 

  

comuna de Castro generó Instituto Teletón de 
gran expectativa entre cien- Puerto Montt. 
tos de familias del Archipié- 
lago de Chiloé. A pesar de 
que el proyecto no pudo 
concretarse en 2024 debido 
a problemas técnicos y ad- 
ministrativos, la intención 

ahora es que esta adminis- 
traciónactual hagalas cosas 
bien: encuentre un lugar 
propicio para el estableci- 

  

      

dellevar atención terapéuti- miento de este centro, que 
caa la capital provincial se cuente con todas las garan- 
mantiene firme. tías de urbanismo y accesibi- 

El objetivo de este espa- 
cio transitorio es acercar la 
atención a los más de 300 

lidad universal quese nece- 
sita para prontamente, ojalá 
dentro de este mismo 2025, 

  

grupos familiares de Chiloé establecer un centro acá”, 
que actualmente deben via- afirmóel edil. 
jar hasta Puerto Montt o es- 
perar rondas médicas para MAMÁDE PACIENTE 
acceder a sus terapias en el Las familias usuarias tam- 
Archipiélago. La propuesta bién han hecho sentir su 
del centro pendienteen la ls- voz. Ivonne Núñez, madre 
la contempla boxes médi- ELCENTROEN LA CAPITAL CHILOTA SIGNIFICARÍA UN SIGNIFICATIVO ALIVO EN TIEMPO Y COSTOS A LAS FAMILIAS USUARIAS DE LA PROVINCIA. de una usuaria de la funda- 

cos, espacios para atención ción, expresóque “sentimos 
psicosocial, enfermería, un — terapia ocupacional, ade- y la provincia, aseverando — cientes tengan que viajara — eso para poder entrar con como familia que con ese 
gimnasio de kinesiología y más de una sala de espera, — queactualmente seencuen- Puerto Montt soloen casos esas obras de remodela- anuncio se burlaron de 

recepción y baños adapta-— tra ala espera de que la ac- muy específicos, con este — ción”. nuestros sentimientos. Mi 

  

dos. tual administración munici — centro podríamosdarcont- — Lafrustración porelre-  hijade13 años haestadoen 
Elanuncio oficial serea-  paldefina unnuevoespacio — nuidad a las terapias aquí — traso del proyecto ha sido — la Teletóndesdelosó meses; 

lizóenmayo delaño pasado — para habilitarel centro. mismoenCastroytambién — evidenteenla comunidad. — coneltiempotuvequedejar 
-  anteel Concejo Municipal apoyarnuestras rondas mé Desdeel Concejo Municipal — mi trabajo, porque después 

El proyecto está deCastro,instanciaenque — REPRESENTANTE dicasenlaprovincia. Lamu- — de Castro, el concejal Enri- — ya no daban las licencias ni 
Stiisado se informó que la iniciativa — Según explicó Mauricio  nicipalidad semostrómuy — queSoto(indep.)indicóque, - los permisos que necesita- 

comenzaríaa operarensep-  Arretx, gerente de infraes- — disponible para esto y se entre investigaciones yofi- ba”. 
lamentablemente, — tiembre uoctubreen unin-  tructuraytecnologíasdeTe- comprometió a buscaruna cios, “nos enteramosdeque  “Uncentroacá-recalcó 
por eltema delos  muebleubicadoencalleEu-  letón,elconsistorio castreño propiedad para poderremo- efectivamente faltaban per-  lamamá-vendríaa alivianar 

sebio Lillo, donde antes fun- está evaluando dos inmue-  delar por parte nuestra y misos que debía otorgarla demasiado a las familias, 
permisos cionó un restaurante de — bles que podrían cumplir que pudiéramos instalar”, — Dirección de Obras (Munici considerando que de todas 
munici pales que 2024. Sin embargo, en octu- con los requerimientos. La  señalóel profesional. pales, DOM). Se pagó un — formas uno tiene que salir 

hibi bre, cuando Teletón realizó municipalidad seríarespon-—  Arretxsumó: “Elproyec- arriendo de ese inmueble y — desus casas, sería un lugar 
pronibieron sus rondas médicas en la — sable del arriendo y la orga- — toestáatrasado lamentable sin ningún éxito, porque f- más cercano, enel quesepo- 
remodelar el provincia, laentidad privada — nización nogubernamental — mente, por el tema de los nalmente el lugar nunca — dríanllegara hacer lostrata- 
inmuebleen reveló que aún esperaba los. asumiría las obras menores — permisos municipales que — cumplió con los requisitos — mientosenun díay después 

permisos del municipio pa=— deadecuación interior para — prohibieronremodelarelin- mínimos para su instala poder trasladarse a sus ca- 
2024”. ra iniciar las remodelacio-  dejarelespacio operativo. — muebleen2024, pero ellos — ción,comoacceso universal, — sas. Yo tengo que estar una 

nes. “Este es un proyecto de — (municipio) están buscando — separación de espacios, va-— semana en Puerto Montt 
ss Apesardeesto, lafunda- — larga data y es un sueño — una alternativa y ya está — riascosasquehicieroninvia- cuando vamos para allá y 

Mauricio Arretx, gerente de A. 5 Lreafirmó ze rod defi ble Els Ej hay familias a infraastructura y tecnologías de. Ción nacional reafirmó su nuestro tener un centrode muy pronto adefinirse. No- — bleeste falso anuncio”. hay fan que tienen que 
Fundación Teletón. — compromisoconlacomuna — Chiloé Laideaesquelospa-  sotrosestamosalaesperade “Lo que corresponde - estarincluso dos, es un gas-
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VISITA DE DELEGACIÓN DE LA FUNDACIÓN TELETÓN, EN MAYO DE 
2024, AL EDIFICIO DONDE SE PRETENDÍA INSTALAR EL CENTRO 
PROVISIONAL, EN CALLE LILLO, SECTOR PORTUARIO CASTREÑO, 

Sentimos como 
familia que con 
ese anuncio se 
burlaron de 
nuestros 

sentimientos. Mi 
hija de 13 años ha 
estado en la 
Teletón desde los 
6 meses; con el 

tiempo tuve que 
dejar mi trabajo”. 

Ivonne Núñez, mamá de hija 
usuaria de la Teletón. 

toenorme”. 
Apoyando desconcen- 

trar las atenciones del Insti- 
tuto Teletón de la capitalre- 
gional, la progenitora adjun- 
tó que “acálo único que fal- 
taesun espacio adecuadoen 
el cual puedan estar los pro- 
fesionales y atender a nues- 
tros hijos, un espacio que 
cumpla con las medidas y 
los requisitos que se necesi- 
tan, así queojalá tenga buen 
rumbo”. 

  

Tras diversas consultas a 
funcionarios del municipio, 
ayer el alcalde Baltazar El- 
gueta (PS) difundió: “Una 
vez que me hago cargo, el 6 
de diciembre de 2024, res- 
pecto de este edificio donde 
se mencionó en su momen- 
to que ibaa cobijar a los ni- 
ños de la Teletón, bueno ha 
pasado el tiempo e hicimos 
todas las averiguaciones de 
por qué nose llegaba a dar 
un inicio ya correctamente 
a esto. Hablé con la Direc- 
ción de Obras y me dicen 
quelos profesionales de la 
Teletón debieron haber 

  

cumplido con algunos as-
pectos técnicos que debe te-
ner la propiedad; de hecho, 
corrigieron algunos detalles, 
pero no fue suficiente”. 

Al decir del exconcejal, 
en ese panorama no se pue-
de utilizar la construcción 
de calle Lillo, “Fue hecho un 

contrato de arrendamiento 
enel mes dejunio (de 2024), 
con el que se cancela un va-
lorde2millones 500 mil pe-
sos mensuales, cosa que has-
ta el día de hoy no ha sido 
posible y no va a ser posible 
queesa propiedad pueda se-
guirestandoenel tema”, ra-
tificó, sumando que recibió 
el reciente 9 dejunio unofi-
cio de la vicepresidenta eje-
cutiva de la Sociedad Pro 

Ayuda del Niño Lisiado Tele-
tón, Ademir Domic, de “de- 

sistimiento de esa propie- 
dad”. 

Elgueta subrayó que el
compromiso con Teletón si-
gue vigente, esclareciendo
quesetieneen mente unes-
pacio en la ciudad que ya ha
sido visitado por profesiona-
les municipales. “Creemos
quevaa cumplir contodo lo
que se pide, es decir, noso-
tros para poder arrendar
una propiedad y para el be-
neficio de la atención de sa-
lud paraestos niños de la co-
'muna y de la provincia, se
tieneque cumplircon todos
los requisitos que ordena la
ley: permiso de construc-
ción, larecepción definitiva,
la iluminación, elagua pota-
ble, una serie de detalles”,

enumeróel jefe comunal. 
Aunque no se entregó

una fecha estimativa para el
inicio de funciones de este
centro provisorio insular; el
político cerró que “creemos
en que en estemes dejunio,
a más tardar en julio, ya po-
dríamos estar presentes con
los profesionales (de Tele-
tón)aquíenla provincia, pa-
ra que ellos vean definitiva-
mente esta propiedad”.   

Piden crear un fondo para 
traslados de salud de islas 
Diputado Fernando Bórquez presentó una proyecto de resolución que fue 
aprobado por la Cámara Baja. Ahora espera pronunciamiento del Gobierno. 

    
Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

la espera del pronun- 
ciamiento del Ejecuti- 

/0 está.el proyecto de 
resolución presentado por 
el diputado porla zona, Fer- 
nando Bórquez (UDI), apro- 
bado recientemente por la 
Cámara de Diputados, enel 
que sesolicita la creación de 
un fondo que permita cu- 
briry financiar los costos de 
los traslados de los pacien- 
tes desde distintas islas del 
país a centros desalud. 

La iniciativa que recibió 
128 votos a favor en la 
mara Baja solicita al Presi- 
dente de la República, Ga- 
briel Boric, instruir a los mi- 
nisterios de Hacienda y Sa- 
lud la creación de un fondo 
específico de salud para cu- 
briro financiar los costosde 
traslado de pacientes desde 
Las ínsulas del país alos esta- 
blecimientos asistenciales 
ÁS CErCAnOoS. 

Del mismo modo, se in- 
dicó que la iniciativa res- 
ponde a una demanda his- 
tórica de comunidades in- 
sulares de Chiloé, como 
Quinchao y Quemchi, al 

   

  

  

igual que la comuna de Cal- 
buco, dondelas dificultades 
geográficas, el clima y los al- 
tos costos limitan seriamen- 
teelacceso aservicios médi- 
cos oportunos. 

“Hemos dado un gran 
paso, se aprobó este proyec- 
to de forma unánime en la 
Cámarade Diputados, quie- 
nes han votado a favor de la 
equidad territorial; la salud 
'no puede depender del lu- 
gardedóndese nacey esolo 
sabemos aquellos que vivi- 
'mosenzonas extremas oen 
algunaisla del Archipiélago 
de Chiloé”, sostuvo el parla- 
mentario. 

Asimismo, el castreño 
sostuvo que “un fondo per- 
manenteno solo aliviaría la 
carga de las municipalida- 
des, sino que también ga- 
rantizaría una respuesta sa- 
nitaria digna y oportuna en 
situaciones de emergencia”, 
sumando que actualmente 
muchas municipalidades o 
corporaciones deben asu- 
mir porsísolas los costos del 
traslado de pacientes, mu- 
chas veces en condiciones 
adversas y sin apoyo estatal. 

Es por esto, sumó el 
exgobernador de Chiloé, 

  

DESDE LAS ISLAS INTERIORES SE REALIZAN EVACUACIONES MÉDICAS EN CASO DE EMERGENCIAS, MUCHAS APOYADAS POR LA ARMADA. 

que “este proyecto que pre- 
senté considera que se eva- 
lúen recursos para que la 
gente que tiene que trasla- 
darse para ser atendida por 
problemas de salud, el costo 
no salga de su bolsillo, sino 
que exista un subsidio del 
Gobierno através del Minis- 
terio de Hacienda para ser 
atendido como correspon- 
de”. 

Para Patricio Duarte, presi- 
dente de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos de 
Quinchao, comuna con 
nueve islas menores habita- 
das, esta es una iniciativa 
que de prosperar represen- 
taría un gran beneficio para 
los residentes. 

“El evacuar vecinos de 
nuestras islas, aparte de ser 
distancias quetenemos que 
hacer en lanchas y eso de- 
mora, a veces no hay cómo, 
asíes que espero que esto si- 
ga adelante y pueda llevarse 
acabo para que pueda ser 
factible. Sería un avance ex- 
traordinario para nuestra 
población, para los que vivi- 
mos en islas”, indicó el resi- 
denteen Alao. 

ARCHIVO/REFERENCIAL 

>: 

El dirigente añadió que 
“que de Puerto Montt para 
allá no se conocen las reali- 
dades que tenemos que vi- 
vir nosotros e incluso en la 
Isla Grande, Quinchao y Cu- 
raco de Vélez tienen las mis- 
mas problemáticas que te- 
nemos nosotros en las dife- 
rentes islas”, 

Duarte puntualizó quesi 
bien el Ministerio de Trans- 
portes y Telecomunicacio- 
nes en las licitaciones de los 
servicios subsidiados ayuda 
alas comunidades con via- 
jes de emergencia, estos no 
son suficientes para las ne- 
cesidades de la población. 

Por su parte, Marcos Var- 
gas (DC) alcalde de Queilen, 
comunacon dos islas meno- 
res, afirmó que “siempre 
que se levanten iniciativas 
que van en beneficio espe- 
cialmente de la población 
chilota que tiene muchas 
carencias en atención en sa- 
lud, principalmente en sa- 
lud primaria, en sectores ru- 
ralese insulares, ese tipo de 
proyectos se agradece. Creo 
que es valorable la idea del 
proyecto de resolución que 
ha presentado el diputado 
Bórquez”. 
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